

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Melalui analisis mendalam terhadap siklus penerimaan dan pengeluaran kas, penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi celah dan peluang perbaikan, sehingga dapat dirumuskan usulan SOP yang sesuai dengan kebutuhan dan karakteristik TK Islam Al-Kautsar II Pondok Gede. Sebagaimana dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. TK Islam Al-Kautsar II Pondok Gede memiliki beberapa sumber penerimaan dan pengeluaran kas. Sumber penerimaan kas di antaranya penerimaan melalui pembayaran SPP dan uang pendaftaran murid baru. Sedangkan sumber pengeluaran kas berasal dari penggajian guru atau karyawan dan pembayaran kegiatan operasional/utilitas. Pada penerimaan kas, TK Islam Al-Kautsar II sudah melakukan pencatatan transaksi meskipun belum sesuai dengan sistematika akuntansi. Selain itu, prosedur atau alur untuk penerimaan kas juga cukup bagus hanya saja masih memerlukan beberapa saran yang telah diberikan oleh peneliti. Sedangkan untuk pengeluaran kasnya, TK Islam Al-Kautsar II tidak melakukan pencatatan sama sekali sehingga kesulitan dalam membuat laporan keuangan. Peneliti telah mengajukan beberapa usulan Standar Operasional Prosedur (SOP) khusus penerimaan dan pengeluaran kas berdasarkan teori COSO untuk TK Islam Al-Kautsar II. SOP dibuat

untuk membantu kegiatan penerimaan dan pengeluaran kas agar menjadi lebih efektif dan efisien. Selain itu, peneliti juga menyarankan untuk membuat laporan keuangan dengan sistem pencatatan *single entry* untuk memudahkan pengurus TK yang tidak memiliki ilmu akuntansi yang memadai.

B. Implikasi

Setelah melakukan penelitian, peneliti memperoleh beberapa temuan yang berimplikasi, baik secara teoretis maupun praktis, sebagaimana diuraikan di bawah ini:

1. Implikasi Teoritis

Penelitian ini memberikan kontribusi dalam penyusunan Standar Operasional Prosedur (SOP) untuk pengelolaan penerimaan dan pengeluaran kas di TK Islam Al-Kautsar II Pondok Gede. Penyusunan SOP tersebut berlandaskan pada kerangka *Committee of Sponsoring Organizations (COSO)*.

2. Implikasi Praktis

a. Bagi Yayasan Al-Kautsar Foundation

Temuan dari penelitian ini dapat berfungsi menjadi panduan rekomendasi bagi Yayasan Al-Kautsar Foundation dalam melakukan proses penerimaan dan pengeluaran kas yang terjadi di TK Islam Al-Kautsar II.

b. Bagi Pengurus TK Islam Al-Kautsar II

Penelitian ini mengungkapkan pentingnya pelatihan bagi para pengurus dalam memahami dan menerapkan SOP secara konsisten. Dengan demikian, diharapkan dapat meminimalisir kesalahan dalam pengelolaan keuangan. SOP ini mengatasi masalah penggunaan metode tunai dengan merekomendasikan transaksi melalui transfer bank untuk meningkatkan transparansi dan keamanan. Selain itu, dengan adanya SOP keuangan, pengurus kini memiliki panduan untuk pencatatan dan pelaporan keuangan, sehingga mempermudah pengawasan dan pengambilan keputusan.

c. Bagi Dinas Pendidikan

Temuan riset ini memberikan andil besar dalam upaya meningkatkan kualitas pengelolaan keuangan di lembaga pendidikan anak usia dini. Temuan dari penelitian ini dapat dimanfaatkan oleh Dinas Pendidikan untuk menyusun pedoman atau standar nasional yang lebih komprehensif terkait SOP penerimaan dan pengeluaran kas di TK. Hal ini dapat membantu memastikan bahwa pengelolaan keuangan di seluruh TK menjadi lebih transparan, akuntabel, dan efisien. Dinas Pendidikan juga bisa memanfaatkan hasil riset ini sebagai landasan untuk mengadakan pelatihan dan pembinaan kepada para pengurus TK terkait penerapan SOP dan pentingnya laporan keuangan yang teratur. Dengan demikian, penelitian ini tidak hanya bermanfaat

bagi satu TK, tetapi juga dapat memberikan kontribusi positif bagi peningkatan kualitas pendidikan anak usia dini secara keseluruhan.

C. Keterbatasan Penelitian

Sebagaimana penelitian pada umumnya, penelitian ini juga memiliki keterbatasan tertentu. Berikut adalah beberapa keterbatasan yang teridentifikasi dalam penelitian ini:

1. Mengingat keterbatasan waktu penelitian, model pengembangan ADDIE yang digunakan dalam penelitian ini diadaptasi dengan hanya melibatkan tiga tahap utama, yakni analisis, desain, dan pengembangan.
2. Penelitian ini hanya berfokus terhadap tahapan atau prosedur penerimaan dan pengeluaran kas pada taman kanak-kanak.

D. Rekomendasi Bagi Penelitian Selanjutnya

Berdasarkan temuan dari studi yang telah dilakukan, peneliti dapat menyarankan beberapa hal untuk pertimbangan penelitian-penelitian berikutnya, guna meningkatkan kualitas dan melengkapi penelitian-penelitian mendatang. Berikut ini adalah saran yang dapat diperhatikan:

1. Penelitian selanjutnya diharapkan mampu melengkapi tahapan metode *Implementation and Evaluation* apabila menggunakan ADDIE sebagai model pengembangan penelitiannya.
2. Penelitian selanjutnya diharapkan tidak hanya fokus terhadap tahapan penerimaan dan pengeluaran kas suatu organisasi melainkan terhadap

keseluruhan tahapan mengenai akuntansi, seperti SOP persediaan, SOP aset, dll.

